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В городском Совете народных депутатов

Совет да любовь
Фракция ЛДПР, понесшая потери 

в связи с отрекшейся от бывших 
соратников Ириной Ореховой и пере-
ездом Евгения Лебедева в Новосибирск, 
частично восстановила свои ряды: место 
Лебедева в зале заседаний горсовета 31 
марта заняла Елена Матренина, следу-
ющая по списку либерал-демократов. 
Теперь элдэпээровцев четверо. Формально 
- пятеро, поскольку вышедшая из партии 
Орехова остается и в составе фракции, и 
с депутатским мандатом. И даже год назад 
была выбрана председателем Обществен-
ного совета ЖКХ.

Нынче полномочия старого ОС ЖКХ 
прекращены, набирается новый. Орехова 
имеет все шансы заново возглавить этот 
орган, что не может не раздражать бывших 
однопартийцев. Вопрос комплектования 
Общественного совета оказался самым 
скандальным на заседании во вторник.

Напомним, ОС ЖКХ - совещательный 
орган, призванный находить консенсус 
между исполнителями и потребителям 
жилищных и коммунальных услуг, осу-
ществлять общественную экспертизу 
документов в данной проблемной сфере, 
вырабатывать рекомендации. 

Предпосылкой к изменению пропор-
ций представительства в составе Обще-
ственного совета стало поддержанное мэром 
Новокузнецка Сергеем Кузнецовым недо-
вольство горожан, считающих, что число 
собственников жилья в ОС ЖКХ (шесть 
человек, по одному от района) неоправданно 
мало, и “игра идет в одну калитку”. Предста-
вительство собственников жилья в новом 
варианте увеличено вдвое, до 12-ти человек. 
Что уже неплохо, учитывая, что в целом 
Общественный совет ЖКХ состоит из 28 
человек, а с той стороны баррикад, где ока-
пываются собственники, должны, по идее, 
находиться и представители общественных 
организаций, и посланец Новокузнецкого 
отделения Союза журналистов. То есть в 
целом должен быть паритет. Суть - предпо-
сылка к согласию и вынесению взвешенных 
и адекватных решений. 

Но это в теории. На практике слегка 
по-другому. Во-первых, в стан собст-

венников жилья затесалось несколько сом-
нительных, с точки зрения руководителя 
фракции ЛДПР Эдуарда Тяпикина, лич-
ностей, в том числе и руководителей управ-
ляющих компаний. Нет, конечно, директор 
УК тоже человек и тоже собственник, но 
его интересы несколько разнятся с интере-
сами простых жильцов.

Во-вторых, из двенадцати кандидатур, 
представляющих собственников жилья, 
были представлены только девять, в числе 
коих “темные лошадки”, непонятно кем 
и как выдвинутые, а также и личности, 
вызвавшие сомнение у депутатов от ЛДПР. 
Причиной “недокомплекта” от собствен-
ников, по словам депутата Ольги Кши-
жинской, стало отсутствие инициативы 
“снизу”. В общем, чем богаты... 

На заседании горсовета, впрочем, при-
сутствовал известный активист, старший 
дома Андрей Мамаев. Он очень хотел 
войти в ОС ЖКХ. Но, как объяснила Кши-
жинская, документы он подал “слишком 
рано”, к тому же не дал согласия на обра-
ботку персональных данных. Полагаю, на 
то, чтобы написать повторное заявление 
и согласиться на все необходимые про-
цедуры, Андрею Ивановичу хватило бы 
времени в ходе обсуждения этого вопроса. 
Но такого предложения ему, разумеется, не 
поступило. Очевидно, неполный и вызы-
вающий обоснованное сомнение список, 
вынесенный в конце концов на голосо-
вание, оказался более по сердцу депутат-
скому большинству. А сердцу-то не при-
кажешь. Любить - так любить. Гулять - так 
гулять. Стрелять - так стрелять...

Кстати, об отстреле. Две кандидатуры 
в итоге поименного голосования оказа-
лись “отсеяны”: от собственников - Ирина 
Тихонова, от общественных организаций - 
Виктор Смирнов. Не набрали боль-
шинства.

В итоге Общественный совет ЖКХ был 
избран в неполном составе - 19 человек 
вместо 28 требуемых. Но зато такой состав, 
как можно догадаться, позволит добиться 
более предсказуемых результатов на 
первых заседаниях - тогда, когда будет 
избираться председатель. Недостающие 
девять членов ОС ЖКХ должны быть 
доизбраны на следующем открытом засе-
дании горсовета.

Кроме вопросов комплектования 
Общественного совета ЖКХ, депу-

таты рассмотрели и ряд других вопросов. 
В частности, разрешили УДКХиБ выда-
вать разрешения на перевозку опасных 
грузов по городским дорогам (этот бизнес, 
по словам руководителя управления Мак-
сима Морозова, может принести казне 
до семи миллионов рублей в год). Санк-
ционировали создание муниципального 
бюджетного учреждения “Единый центр 
по организации пассажирских перевозок” 
взамен муниципального казенного пред-
приятия “По организации пассажирских 
перевозок”. Теперь опять надо привыкать 
к новой аббревиатуре. Новообразованная 
структура начнет работать с 1 июня. 
Зачем потребовалось в очередной раз 
“менять шило на мыло”, лично я не понял. 
Отличие, по озвученной информации, 
одно - МБУ “ЕЦОПП” будет вправе само-
стоятельно устанавливать оклады своим 
работникам, в то время как МКП “ОПП” 
было вынуждено утверждать их в горсо-
вете.

Также депутаты заслушали отчет началь-
ника городской полиции Геннадия Когана 
о деятельности Управления МВД России 
по г. Новокузнецку в 2014 году, задали 
ему вопросы. Некоторые ответы оказались 
очень любопытны. Но об этом в одном из 
следующих выпусков газеты.

Сергей Бабиков.

Торговля

В пятницу 3 апреля в четырех районах 
Новокузнецка будет сокращена подача 
холодной воды.
По информации ООО “Водоканал”, 

стопроцентное отключение будет в Даль-
нем Куйбышеве, Точилине и Редакове, а 
также в верхней части Заводского района 
(выше железной дороги). Ограничение 
почувствуют и жители остальной части 
Куйбышевского и Заводского, а также 
Новоильинского и Центрального районов: 
предполагается наличие холодной воды до 
2 - 4 этажей включительно. Кузнецкий и 
Орджоникидзевский районы пострадать 
не должны.

Причиной называются мероприятия по 
замене задвижки на магистральном водо-
воде. Заявленный период сокращения 
подачи холодной воды - 3 апреля с 5 до 24 
часов.

Запасайте 
холодную воду

Реклама

В Центральном районе идет обрезка 
аварийных деревьев.

В понедельник работы по обрезке 
веток, выступающих на проезжую 

часть, начались на проспекте Октябрьском 
и улице Кирова - от ТРК “Сити Молл” 
до Левого берега. Эта работа необходима 
не только для санитарной обработки 
зеленых насаждений, но и для улучшения 
видимости на дорогах Новокузнецка, что 
позволит сделать передвижение по городу 
более безопасным.

На сегодняшний день обрезка веток про-
ведена на большинстве улиц района, в том 
числе в парке Гагарина.

Евгения Веселова.
Валентин Волченков (фото).

Не для виду,
а для лучшей 

видимости

С наградами с театрального фести-
валя “Балтийские звезды”, проходив-
шего в Стокгольме и Риге, где при-
нимали участие коллективы из стран 
Балтии, вернулся театр “Романтики” 
(лицей № 104).
На фестиваль ребята возили новый спек-

такль “Репетитор”. Особенно яркое впе-
чатление юные артисты произвели в Сток-
гольме. Руководитель театра и режиссер-
постановщик Олег Павловец получил 
диплом “За верность театру и преданность 
делу, за сохранение традиций русского 
театра”, а главным исполнителям Алек-
сандру Приходько и Таисии Дубовик были 
вручены призы “За лучшую роль”.

С наградами
из-за рубежа

Одним абзацем
Во Дворце творчества имени Н.К. Крупской 

подвели итоги городского конкурса муль-
тимедийных презентаций и видеофильмов 
“Память за собою позови...”, посвященного 
70-летию Великой Победы. Участники кон-
курса награждены дипломами комитета образо-
вания и науки администрации города и сувени-
рами. Лучшими признаны работы школ № 99, 
101, 69, 56, 27, гимназии 44, православной 
гимназии и детского сада № 158.

В поселке Бунгур открыли спортивный зал 
Куйбышевской основной школы. В новом 
спортзале появились душевые и санузел, 
благоустроены раздевалки. Из местного 
бюджета на ремонт было выделено 500 тысяч 
рублей, 800 тысяч рублей из областного бюд-
жета, большую часть - один миллион триста 
тысяч рублей - из федерального. 

31 марта в Новокузнецком колледже 
искусств состоялся праздничный концерт, 
посвященный Всероссийскому дню баяна, 
аккордеона и гармоники. Мероприятие про-
ведено с целью популяризации и повышения 
интереса к искусству игры на народных инстру-
ментах, реализации творческого потенциала 
молодых исполнителей, а также повышения 
уровня музыкальной культуры жителей Ново-
кузнецка.

Это очень странно: за два десятка лет 
функционирования Фонда система 

выплат четко отработана и до недавнего 
времени действовала без сбоев. Специа-
листы управления по ценным бумагам 
и страховому рынку обладминистрации 
собирали сведения. В городах Кузбасса 
при содействии местных чиновников про-
водили выездные регистрации, переписы-
вали граждан, комплектовали документы. 
После чего формировали списки обма-
нутых вкладчиков, отправляли их наверх, 
в Фонд. И через месяц-другой в регионы 
по линии социальной защиты приходили 
транши, и на счета граждан перечислялись 
деньги. 

В конце 90-х каждая регистрация вызы-
вала большой ажиотаж. Со временем они 
стали проходить более спокойно. Ожив-
ление вызывало только изменение рамок 
госпомощи: повышение размера суммы, 
подлежащей компенсации, и расширение 
круга организаций, вкладчикам которых 
выплачивается эта самая компенсация из 
средств Фонда - путем включения недо-
бросовестных финорганизаций в офици-
альный реестр.

В декабре 2013 года в реестр Фонда был 
включен и КПКГ “Городской”. Напомним 
кратко историю этого кооператива со 
скандально-криминальным итогом: он 
был создан в 2005 году в Новокузнецке 
под эгидой городской администрации. В 
правление входили представители мэрии, 
да и само название как бы “подсказы-
вало” горожанам: кооператив надежный!.. 
Немало претензий высказывали наши 
читатели по отношению к входившему в 
правление кооператива Виктору Барыль-
никову, тогдашнему директору Новокуз-
нецкого фонда поддержки малого пред-
принимательства... Итогом стало пре-
кращение деятельности, отказ пайщикам 
в выплатах, а также бесследное исчез-
новение директора КПКГ “Городской” 

Ирины Трошковой и суммы в 58 милли-
онов рублей. Ни руководителя, ни денег 
больше никто не видел. Сотни горожан 
остались в дураках. Потому включение 
“Городского” в реестр Фонда (при 
активном содействии представителей 
мэрии) воспринималось как восстанов-
ление социальной справедливости.

Почему же задерживаются выплаты 
компенсаций?

Причина, как сообщили нам в област-
ном управлении по ценным бумагам и 
страховому рынку, в том, что с ноября про-
шлого года руководство Фонда взяло на 
себя процедуру распределения денежных 
средств, минуя регионы - напрямую полу-
чателям. Постольку поскольку в России 
85 субъектов Федерации, в Фонде, оче-
видно, не справляются. Комментировать 
принятое решение в областной админи-
страции не стали, посоветовав людям 
не волноваться и дожидаться денег. 
Выездные регистрации, в том числе и в 
Новокузнецке, как заверили нас, продол-
жатся, но только после того, как средства, 
предусмотренные рамками предыдущей 
регистрации, будут полностью выданы 
гражданам.

Кирилл Донцов.

Благоустройство

Вп р о ч е м ,  г о р о ж а н е 
запомнили его скорее 
как “рынок на Ленина”, 

который два года назад был 
закрыт на реконструкцию. 
Наконец-то долгожданное 
открытие состоялось. Несмотря 
на то, что официально оно было 
запланировано на полдень, 
желающие присмотреться к 
ценам и закупиться свежими 
продуктами пожаловали туда с 
самого утра. К половине деся-
того были отпущены первые 
товары. Тем же, кто пришел 
немного позже, уже пришлось 
постоять во внушительных 
очередях. 

“Хорошо, что открыли, - 
слышу разговор двух женщин 
на подходе к рынку. - Не при-
дется в Центральный район за 
продуктами мотаться. Все под 
боком теперь”. Действительно, 
ассортимент продукции до-
вольно широкий. Для торговли 
предусмотрено около пятиде-
сяти павильонов. 

“Первый этаж - это продук-
товая зона, - поясняет испол-
нительный директор торгового 
центра “Кузнецкий” Сергей 
Шлепин. - Там идет торговля 
свежим алтайским мясом, 
рыбой, молочной продукцией, 
кондитерскими изделиями, раз-
личными приправами. Четыре 
точки отведены под торговлю 
фруктами. Предусмотрен и 
бакалейный отдел - это масло, 
различные крупы, консервы. 
Второй этаж заняли пром-
товары: женская, мужская и 
детская одежда, бытовая химия, 
сувениры. Самое главное - про-
дуктовый ассортимент обновля-

ется ежедневно. От поставщиков 
принимаем только свежую, сер-
тифицированную продукцию. 
Кроме того, в штате у нас рабо-
тают ветврачи, которые еже-
дневно проверяют мясную про-
дукцию на соответствие нормам 
и лишь тогда выписывают раз-
решение на торговлю”.

Одним из преимуществ 
торгового центра стало и 
открытие новых рабочих мест. 
В общей сложности, включая 
обслуживающий персонал, 
трудоустроено около 110 
человек. Кроме того, в планах 
администрации “максимально 
сдерживать цены на товары, 

насколько это возможно в сло-
жившейся финансовой ситу-
ации”.

А  к а к  б у д е т  д а л ь ш е  - 
посмотрим. Главное, чтобы 
людям было удобно.

Марина Паноинте.
Валентин Волченков 

(фото).

За продуктами
Вчера, 1 апреля, в Кузнецком районе

состоялось открытие нового торгового центра

3 апреля - НОЧЬЮ облачно, снег, ветер юго-
западный 1-2 м/с, температура минус 3-5 гра-
дусов. ДНЁМ облачно, ветер северо-восточный 
1-2 м/с, температура 0 градусов.

4 апреля - НОЧЬЮ облачно, ветер северо-
восточный 1-2 м/с, температура минус 4-6 гра-
дусов. ДНЁМ облачно, ветер северо-восточный 
1-2 м/с, температура плюс 1-3 градуса.

По информации сайта rp5.ru

У природы нет 
плохой погоды...

Факт и комментарий

“Пирамидальная” компенсация
задерживается

Наши читатели беспокоятся: до сих 
пор нет обещанных еще в прошлом 
году денег. Они, вкладчики кре-
дитного потребительского коопе-
ратива граждан “Городской”, счита-
ющие себя “жертвами финансовых 
пирамид”, прошли перепись еще 
осенью 2014-го. Деньги из Федераль-
ного фонда по защите прав вклад-
чиков и акционеров были обещаны к 
декабрю, самое позднее - к январю, 
но до сих пор не поступили.

Новокузнецкие управляющие ком-
пании и ресурсоснабжающие органи-
зации получили новый рычаг давления 
на злостных неплательщиков.
Сейчас они могут подавать сведения 

на своих должников в “бюро кредитных 
историй” - банк данных, в котором отража-
ется соответствующая информация. Если 
до этого года там отражались сведения 
о заемщиках банков, которые вовремя 
не расплачивались по своим обязатель-
ствам, то теперь принимается информация 
и о коммунальных долгах. Единственное 
условие - наличие задолженности должно 
быть зафиксировано решением суда.

На основании данных “бюро кредитных 
историй” банки будут принимать решение 
о выдаче гражданам новых кредитов.

Можно влипнуть
в “историю”

Вешние воды

Два креста, снесенные сильным ветров 
с куполов Собора Рождества Христова 
в Орджоникидзевском районе неделю 
назад, вчера вновь установлены на свои 
места. 

Прежде, чем приступить к монтажу 
крестов, специалистам пришлось 

провести дополнительную работу по вос-
становлению их внешнего вида. После 
падения на крестах появились царапины и 
вмятины. Часть элементов была заменена 
в связи с утратой.

“Работу по реставрации мы выполнили 
за три дня, - рассказывает заместитель гене-
рального директора ООО “ОК “Сибшахто-
строй” Александр Холодилов. - Остальная 
часть работ прошла в два этапа. В первый 
день поставили большой крест на главный 
купол, во второй - закончили монтаж вто-
рого упавшего креста и провели работы по 
ревизии и натяжке остальных”.

Теперь все кресты собора, по заве-
рению Холодилова, крепко стоят на своих 
местах. 

Варвара Астафьева.
Валентин Волченков (фото).

Храм вновь под крестом
После стихии

В Орджоникидзевском районе талыми водами затопило про-
езжую часть на улицах Дузенко и Шолохова, а также переулок 
Шахтостроительный. 

Воду откачивают автоцистернами и увозят, сливают в Томь. 
По словам начальника управления по вопросам жизнеобес-

печения территории Орджоникидзевского района Евгения Маш-
кина, причина ежегодного бедствия - отсутствие инженерных 
систем, позволяющих отводить воду. “Дело в том, что здесь, на 
Дузенко, изначально не были предусмотрены ни дренажная сис-
тема, ни водоотводная канава, - поясняет Евгений Борисович. - 
Приходится избавляться от луж при помощи специализированной 
техники едва ли не ежедневно… Думаем над возможностью уста-
новить что-то вроде кессона, чтобы вода отводилась на обочину, а 
оттуда уже будем ее откачивать и вывозить. По крайней мере вода 
не будет скапливаться на проезжей части”. 

Аналогичные работы на лето также запланированы на улице 
Шолохова и в переулке Шахтостроительном. 

Вера Глебова. Валентин Волченков (фото).

Без луж дорога
симпатичней 


